

Fuente: El Día

Fecha: 22 de enero de 2009

Título: Lanza desesperado pedido de donantes de leche humana

Link: <http://www.eldia.com.ar/edis/20090122/laciudad18.htm>

Lanza desesperado pedido de donantes de leche humana
Necesitan salvar a 30 bebés en alto riesgo de vida

Los impulsores del Banco de Leche Humana buscan desesperadamente estrategias para conseguir voluntarias que donen con mayor frecuencia. Tienen una emergencia puntual en el horizonte más cercano: salvar a 30 bebés prematuros que están en situación de alto riesgo de vida en el Policlínico de 1 y 70.



Estela Ledesma, junto a Candela y su esposo Oscar Lavaglio. La familia es de Chascomús y Estela es una de las donantes de leche materna

"El proceso va muy lento y son pocas las madres donantes y el problema es que no están enteradas porque cuando vienen y les comentamos acceden sin ningún problema", cuenta la nutricionista Gabriela Santoro, una de las impulsoras de esta iniciativa.

En mayo de 2007 se inauguró el primer Banco de Leche Humana Pasteurizada en el hospital San Martín y hace cinco meses funciona el primer Centro de Recolección de Leche Materna, en el Instituto Médico Mater Dei de 45 entre 13 y

14.

A pesar de las dos bocas de recepción, los impulsores de este emprendimiento aseguran que las donaciones "son muy bajas". Santoro, nutricionista, y el doctor Gustavo Sager, responsable del Banco de Leche, decidieron buscar otro lugar para instalar el Centro de Recolección de leche humana. "Nos cerraron las puertas en varias instituciones, pero encontramos una respuesta en esta clínica y ahora somos una ayuda mutua en el espacio de neonatología", cuenta la mujer.

"Aquí las mamás se acercan para realizar consultas de lactancia y despejan todas sus dudas antes, durante o después del embarazo y se les explica como extraerse la leche así como también los cuidados y precauciones porque no es tan fácil que la leche nos de bien para luego ser utilizada", explicó la nutricionista y agregó "si el laboratorio dice que no está bien, la leche se desecha".

REQUISITOS

Por otra parte, se explicó que es importante cumplir con una serie de requisitos para

ser madre donante. En primer lugar, deben acercarse los análisis realizados en los últimos controles durante el embarazo y allí "se observa que la mujer no tenga HIV, chagas, toxoplasmosis, sífilis, hepatitis B ó C, no ser fumadora ni consumir alcohol, así como tampoco haber consumido drogas, es decir, estar totalmente sana", a lo que inmediatamente agregó: "por eso no es tan fácil encontrar donantes y sumado a ello, hay muchas que pueden hacerlo pero no están al tanto".

Tal como informaron los especialistas, el beneficio no sólo es para los bebés prematuros sino también para las madres ya que "además de la satisfacción de estar ayudando porque el sistema inmunológico del bebé está totalmente protegido por la leche humana, para la mujer es beneficioso para no contraer cáncer de mama, ovarios y de útero, sean donantes o madres amamantadoras".

"No contamos con el apoyo que necesitamos, de hecho, la encargada de transportar la leche desde la Clínica al Policlínico soy yo, en mi auto, con heladeras porque estoy esperando que me envíen un vehículo del Ministerio para hacerlo" agregó Santoro, quien dijo: "también necesitamos personal porque somos muy pocas personas, los doctores Sager, Vaccaro, Margheritis y yo".

Respecto a la necesidad de incorporar más personal agregó "tanto el Hospital Español como el Club de Gimnasia nos ofrecieron sus lugares para instalar centros de recolección pero hasta el momento no podemos usarlos porque somos pocas, de todas maneras los tenemos disponibles" y concluyó "nuestra idea es poder brindar leche pasteurizada a cualquier hospital donde se necesite pero de esta manera nos está costando mucho y necesitamos que aquellas madres que puedan, se concienticen y lo hagan porque harían un bien muy grande".